

LUGO AL DIA

Una gran construcción de la diócesis de Mondoñedo-El Ferrol del Caudillo, va a iniciarse en el barrio ferrolano de Canido

Se trata de un complejo que abarca Casa de Ejercicios convictorio Post-Seminario, alojamiento de prelado y sacerdotes e iglesia

El obispo de la diócesis Mondoñedo-El Ferrol del Caudillo, doctor Argaya Golecochea, ha dirigido a sus fieles una Pastoral relacionada con la construcción de una Casa de Ejercicios y de Retiro para sacerdotes, en la Ciudad Departamental.

En ella dice el Prelado, que para ser bien atendida la ciudad necesita de bien formados sacerdotes que cultiven las parroquias de su término, que cuiden de la formación de las juventudes en los centros de enseñanza primaria, media y profesional; que vivifiquen las obras de piedad, beneficencia y de celo. Espero —expresa— que esa necesidad quedará resuelta y que el Ferrol podrá contar con sacerdotes en buen número y de óptima calidad.

Para resolver esta necesidad —prosigue en su Pastoral— y a llenar es-

tos vacíos, va dirigida la institución eclesial, cuyas características nos vamos el gusto de describir:

Una parte del complejo proyectado se destinará a Convictorio o post-Seminario, en el que se completará la formación que los nuevos sacerdotes han recibido en el Seminario de Mondoñedo. La presencia por un año de los neo-presbíteros será muy útil, no sólo para ellos mismos, complemento de su formación espiritual, científica y pastoral, sino también para la ciudad ferrolana, a la que el trabajo constante de una veintena de sacerdotes en el fervor de su oración sagrada reportará, sin duda, inestimables bienes.

Otra parte del edificio se dedicará a residencia sacerdotal. Sabido es cuántas son las dificultades con que tropieza el hospedaje digno de los sacerdotes, del clero diocesano o de la jurisdicción castrense que ejerce su Ministerio en esta ciudad de El Ferrol. También deseamos poder ofrecer decoroso alojamiento a los sacerdotes, que por achaques de edad o enfermedad necesitan retirarse. De esta manera podremos implantar el deseo de la Iglesia, recogido en las Sinodales diocesanas, de que los sacerdotes tengan vida en común.

Finalmente, como complemento del palacio de Mondoñedo, tendrá el Prelado propia dependencia para su alojamiento y, todo este conjunto estará atendido por una comunidad de religiosas. Comprenderá, además, una iglesia dedicada a San Rosendo, Patrono

de la diócesis, que estará confiada al rector y sacerdotes del Convictorio, para la atención espiritual del querido barrio de Canido.

El proyecto del arquitecto diocesano, don Vicente García Lastra, es de gran belleza y funcionalidad. Las obras de construcción comenzarán y esperamos que en breve —dice el Obispo—

y proseguirán el ritmo que permitan los recursos. No dudando, con el doctor Argaya Golecochea, que el Ferrol del Caudillo, autoridades, empresas, instituciones y pueblo, nos asistirán con ilusión y nos ayudarán con la resolución y eficacia que los ferrolanos suelen poner en las empresas nobles.

BOIRO

Resumen halagüeño de las fiestas de verano

Han resultado estupendas y muy brillantes las fiestas de verano de esta localidad de Boiro, que se han visto favorecidas con un tiempo magnífico, lo que contribuyó grandemente para que afluyeran visitantes de todos los puntos de la provincia, con grandes excursiones de Santiago, Noya, Palmeira, Taragoña y Rianjo.

El concurso de ganado celebrado el día 5, en el campo de las fiestas, alcanzó un gran éxito, siendo numerosas las reses y de gran calidad las presentadas al concurso.

Boiro, resultaba pequeño ante tanta aglomeración de público, resultando difícil transitar por sus amplias calles. Las bandas de música de Padrón, Os Bombeiros de Oporto, y Municipal de Silleda, las orquestas Los satélites, Mallo, Lopez Malde, Cortegada y Pociro, los gaiteros Os Rosales de Asados, dieron magníficos conciertos.

Merecen especial mención por su vistosidad y belleza, las iluminaciones que, abarcaban toda la calle principal y campo de las fiestas, a cargo de la casa Leterna de Padrón, siendo muy favorablemente comentadas por el público.

Otro factor importante que contribuyó al éxito de las fiestas, fueron las competiciones deportivas que resultaron de gran éxito.

Solo nos resta unir nuestra felicitación a las muchas que está recibiendo la Comisión de fiestas, que preside don Jesús Alonso Fernández, con la eficaz colaboración de don Antonio Armental Romero, y restantes miembros que componen la Comisión.

DEPORTES

Como estaba anunciado, el pasado martes dio comienzo en esta localidad el campeonato triangular de fútbol, disputándose el segundo trofeo donado por el alcalde de la villa, don Jesús Chouza Toucedo, entre los equipos Flavia F. C. y Puebla F. C.

El partido resultó sumamente fácil para el Flavia, que venció al discreto conjunto pueblense por el abultado tanteo de 8 a 0. El resultado, ya de por sí bastante elocuente, deja entrever la diferencia de clase entre ambos conjuntos.

Al día siguiente, o sea, el pasado miércoles, se celebró la final entre el equipo vencedor del día anterior y el Barraña F. C. de la localidad reforzado con jugadores de categoría nacional. Este encuentro que era esperado con gran expectación por todos los aficionados de las rías bajas, finalizó con la victoria del Barraña por 4 a 2.

Emocionante resultó el encuentro, hasta el minuto final, toda vez que los goles que dieron la victoria al Barraña, se produjeron muy avanzada ya la segunda parte. Al final del encuentro fue entregado el trofeo al equipo vencedor por el alcalde de la villa don Jesús Chouza Toucedo, entre grandes aplausos de los millares de aficionados que asistieron al encuentro.

Destacaron por el Flavia, Rubines, Ramon, J. Casal y Sende. Por el Barraña, Alcalde, Somoza, García y Roberto.

Árbitro muy bien, el pueblense Picos.

Los equipos alinearon así: Barraña: San Miguel; Paquito, Piepas, Villas; Roberto, Somoza; Tito, Durán, García Petisco y Alcalde.

Flavia: Rubines; A. Casal, Ramon, Sende; López Calvo, (Dopazo) Nino; Manóe, Nando, Kalluca, Julio Casal y Ferreiro. ENMUCE

PUENTE CALDELAS

(De nuestro corresponsal, Manuel Peleteiro Otero.)

DETENCION DE UN CARTERISTA, POR LA GUARDIA CIVIL

En la feria celebrada el día 5 fue detenido por los guardias civiles, Jesús Sousa Nieves y Bartolome Jodas León, de servicio en aquel punto, el carterista Jorge Novoa Rivas, de 38 años, natural y vecino de Lugo. Al ser interrogado manifestó, que tanto el como un compañero, que logró huir, habían venido con propósito de operar, pero que aun no habían podido hacerlo. Dijo el otro, que solamente sabe se llama José y es conocido por el apodo de «El Ubaldo», natural de Orense.

Al detenido, al que se le encontraron 700 pesetas, tiene malos antecedentes en Lugo y Pontevedra, ha sufrido varios arrestos gubernativos y ha estado, a disposición del juez de Vergos y Malsante de Elbaio. Ha quedado a disposición del juez de Instrucción de este partido.

La citada pareja de la Benemerita ha sido muy felicitada por este servicio.

FIESTA DE LA PATRONA DE CALDELAS

Mañana domingo, en el lugar de Caldeas, se celebrará la fiesta patronal de la Santísima Trinidad, que todos los años tiene gran esplendor. A las once y media de la mañana habrá solemne función religiosa, y romería hasta la madrugada amenizada por la Orquesta Finisterre, de Pontevedra, así como varias gaitas del país.

ESCENTIFICACION de romances, educación física, clases de labores, danzas, coros, deportes. Albergues de Juventudes de la Sección Femenina.

SANTIAGO

(De nuestro corresponsal, Jesús Rey Alvié.)

LA VUELTA AEREA NORTE DE PORTUGAL Y GALICIA

El día 21 de este mes será iniciada la vuelta aérea al Norte de Portugal y de Galicia. Prueba de amistad que han organizado los Aero-Clubs de Galicia y Portugal.

Participarán quince avionetas.

El día 24 tomarán tierra en Labacolla las avionetas que despegarán de Oporto.

LAS IMAGENES DE LA PEREGRINA Y DEL CARMEN, DE PONTEVEDRA Y MARIN, SERAN TRAJIDAS A COMPOSTELA

El día 19 de este mes será iniciado en Compostela el Congreso Diocesano Mariano, para terminar el día 23 por la tarde. En este día, habrá en la Ciudad del Apóstol una concentración de imágenes de mayor devoción en la diócesis, entre las que figuran la Peregrina de Pontevedra y la del Carmen de la Escuela Naval Militar de Marín.

La primera será traída en su artística carroza.

UNA LAPIDA SEPULCRAL PARA ASOREY

Quedó constituida la Comisión encargada de allegar fondos para costear, a modo de homenaje, los gastos de la lápida que ha de ser colocada en la sepultura del templo de Santo Domingo donde reposan los restos mortales del artista don Francisco Asorey.

DETENCION DE UN LADRON

Fue detenido en esta ciudad un joven vecino de Cornes, en Santiago, autor de los robos cometidos en la Tómbola de Caridad, de El Ferrol del Caudillo.

El muchacho se apoderó de aparatos de radio y otros objetos.

Se le puso a disposición del Juzgado de Instrucción que ordenó su ingreso en la Prisión.

EL TEATRO DITEA

La Agrupación de Ditea, Teatro de Cámara de Compostela, pondrá en es-

cena en reposición, el día 27 de este mes, en la Plaza de la Quintana, la obra «Hospital para los locos».

UN EQUIPO DEL CELTA DE VIGO JUGARA EN COMPOSTELA

Fue incluido en el programa de las Fiestas del Apóstol, que darán comienzo el día 24 para terminar el 31 de este mes, el partido de fútbol a celebrar en el campo de Santa Isabel, entre los equipos Celta de Vigo y una selección de Santiago. Este encuentro será celebrado el día 24.

LA BANDA MUNICIPAL DE NOYA, CONTRATADA

Fue contratada para amenizar las fiestas patronales santiaguenses, la banda municipal de Música, de Noya, que dirige el santiagués, Fius.

APERTURA DE UNA EXPOSICION

Hoy a las ocho y media de la tarde será inaugurada en el Hotel de los Reyes Católicos, la Exposición de dibujos y cuadros de pintura modernista de Vilarchao.

EL FERROL DEL CAUDILLO

(De nuestro corresponsal, Vicentón.)

MUERTO AL DISPARARSE UNA PISTOLA

A primeras horas de la mañana de ayer, cuando se hallaba efectuando el relevo de la guardia, el condestable de cargo de la fragata «Hernán Cortes», don Manuel Sinto Bello, tuvo la desgracia de que se le disparase la pistola, ocasionándole la muerte, en el acto. Fue conducido al Hospital Militar de Marina y más tarde a Ares, de donde era natural, en cuyo cementerio recibirá hoy cristiana sepultura.

El infortunado condestable contaba 45 años de edad, y se hallaba casado.

ACCIDENTE DE CIRCULACION

A medio día de ayer chocaron una moto y un turismo en la confluencia de las calles de La Coruña y Fernando Villamil. El coche, matrícula de Bilbao, 16.646, conducido por José María Iriondo Zubiaurre, de 51 años, casado, con domicilio en la calle de Río Jubia 67, bajaba por la calle de La Coruña y cuando casi rebasaba la de Fernando Villamil, chocó contra su puerta lateral derecha una moto, que circulaba por la citada calle, en dirección a la Plaza de España. Esta moto la conducía el vecino de Valdiviño, Francisco Alvarez Fortuñez, de 25 años, soltero. Los dos vehículos sufrieron algunos desperfectos.

Por la Comisaría del C. G. de Policía se instruyeron diligencias, que pasaron al Juzgado de Instrucción.

HOMENAJE AL DOCTOR CARBALLAL

Dentro de breves días, coincidiendo con la reglamentaria fiesta de fin de curso, tomará posesión de su cargo el presidente de la Junta Cooperadora Social del Grupo escolar «Ibañez Martins», el prestigioso médico y escritor, don Manuel Carballal Guerrero, circunstancia que aprovecharán el profesorado, padres de familia, alumnos y admiradores, para tributarle el calido homenaje que en justicia se merece.

Las adhesiones para tal acto se reciben en la Secretaría del Grupo escolar.

PREMIO JOSE MARIANO RODRIGUEZ GARCIA

Se han realizado en el Grupo Escolar «Ibañez Martins» los ejercicios de opción al premio establecido en este Centro en memoria del joven y destacado oficial de la Marina Mercante, don José Mariano Rodríguez García, fallecido en un batallón frente a las costas francesas.

Los concursantes están tan igualados en su puntuación, que es difícil tenga que repartirse la cantidad entre varios de ellos. El nombre del galardonado o galardonados se dará con oportunidad.

EL CLUB CORDOBA SE INTERESA POR LEDO

En la mañana de hoy llegará a esta ciudad, dos directivos del Club Córdoba, que vienen a estudiar con el presidente del Club Ferrol las posibilidades para el traspaso de Ledo al club andaluz.

No cabe duda que Ledo es uno de los jugadores más cotizados del momento.

Igualmente los directivos cordobeses tratarán del posible traspaso del portero del Ferrol, García.

A todos sus hijos, hermanos y demás familiares, con quienes este corresponsal está unido con lazos de íntima y antigua amistad, reiteramos el testimonio de nuestro profundo sentimiento, haciéndolo de manera especial a su hijo don Germán, párroco de Santiago de Saá (Dozón).

DE ENSEÑANZA

El pasado 27 tuvo lugar la última reunión del curso del Centro de Colaboración Pedagógica, así como las pruebas para la obtención del Certificado de estudios primarios, todo ello presidido por la inspectora de la zona, Srta. Grandal Ruiz, a cuyos actos asistió todo el Magisterio del Municipio. Actuó de ponente el maestro de Vilela, Sr. Rubio Sardon, sobre «Analfabetismo», que estuvo muy afortunado en la exposición de medios modernos que la Escuela posee para la extinción de tan grave lacra social.

Con acertadas sugerencias de estímulo para el Maestrero de la Srta. Grandal Ruiz, se dió por finalizada dicha reunión.

En fecha próxima se hará entrega de los diplomas a los alumnos aprobados.



Homenaje al escultor Asorey

UNA CONFERENCIA DE ALONSO MONTERO

La Junta del Museo Provincial de Lugo ha acordado rendir un homenaje postumo al ilustre escultor cambadés, fallecido, Francisco Asorey.

Con este motivo, el miércoles, en una sala de dicho centro pronunciará una conferencia, glosando la obra y la vida del artista, el catedrático de Literatura del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Lugo, don Jesús Alonso Montero.

Durante la conferencia serán mostradas al público las obras del llorado maestro que tuviere en propiedad el Museo Provincial.

SUCESOS

MUERE UN HOMBRE ATROPELLADO POR UNA MOTO

Una moto conducida por José Avelino López Barrio, la Vespa LU-7898, atropelló a Ramón Pérez Quintela, en la Ronda de los Caídos, en esta ciudad. El herido fue trasladado inmediatamente al Hospital provincial, en donde dejó de existir.

Entrega de dos millones de pesetas a los campesinos de Samos

Recientemente habían sido concedidas a la Hermandad por la Sección de Crédito Agrícola

El señor Montenegro de Irizar, acompañado del secretario de la Cámara Oficial Sindical Agraria, Sr. López Muñoz, y como presidente de esta entidad, ha hecho entrega a los campesinos de la Sección de Crédito de la Hermandad de Labradores y Ganaderos de Samos, de la cantidad de dos millones de pesetas, que recientemente fueron concedidas

por la Sección de Crédito del Ministerio de Agricultura.

Hablaron con este motivo el Sr. Montenegro y el Sr. Quintana, delegado provincial este último de la Vieja Guardia.

Finalmente se distribuyeron entre los campesinos presentes en este acto 600 plantas de tabaco, con el fin de estudiar la posibilidad de convertir esta zona en productora de tabaco.

PLENO DE LA DIPUTACION

Asuntos que figuran en el Orden del día

La Diputación provincial celebrará sesión ordinaria, a las cinco de la tarde, y en caso de no reunirse número suficiente se celebrará el día 13 siguiente a la misma hora. El orden del día es el que se indica:

Lectura y aprobación, si procede, de la minuta del acta de la sesión anterior.

Decreto nombrando obrera de plantilla con destino al Hospital de San Rafael a doña Emilia Aricio González.

Expediente disciplinario a un obrero de plantilla, y propuesta de resolución formulada por el juez instructor.

Auto de la Sala 5.ª del Tribunal Supremo en relación con el recurso de apelación interpuesto contra el dictado por el Tribunal provincial de lo Contencioso-Administrativo, con fecha 12

de febrero del corriente año, en auto de ejecución de sentencia de 29 de febrero de 1956, seguido a instancia del doctor don Abelardo Dapena Portela.

Expediente de habilitación de suplementos de crédito, a medio de transferencia dentro del presupuesto ordinario.

Diversas cuentas rendidas por el Servicio consorciado de Repoblación Forestal, correspondientes al segundo trimestre del corriente año.

Pliefo de mayor cuantía, promovido ante el Juzgado de Primera Instancia de Lugo, sobre propiedad de diversas extensiones de montes sitas en el Municipio de Caural.

Pliefo de conservación de caminos provinciales para el presente año.

Proyecto de instalación de li-

nea eléctrica, desde la central de Los Peares a Monforte, presentada por Fenosa a efectos de informe.

Escrito solicitando informe en relación con el establecimiento de un servicio público regular, de transporte de viajeros entre Vilela y Ligo.

Expediente de concesión de Medallas de Oro de la Provincia, seguido con arreglo a lo previsto en el Reglamento de honores y distinciones en consecuencia de peticiones formuladas por el Consejo provincial del Movimiento, y la Asociación provincial de Antiguos combatientes.

Comunicaciones de protocolo y comunicaciones de la Presidencia.

Ruegos y preguntas reglamentariamente formuladas.